

ABSTRAK

Saat ini, kesenjangan ekonomi di Indonesia berada pada tingkat kritis ketika Indonesia dianugerahi sebagai peringkat ke-4 dari Negara Paling Tidak Setara di Dunia oleh Independent UK. Oleh karena itu, pemberdayaan ekonomi masyarakat dianggap sebagai salah satu solusi paling tepat untuk meminimalkan kesenjangan. Solusi ini digunakan oleh Pemerintah Kota Bandung yang menggabungkan dengan pembiayaan Syariah sebagai metode untuk pengentasan kemiskinan di wilayah tersebut.

Penelitian ini bertujuan untuk menguraikan instrumen keuangan Islam dalam memberdayakan ekonomi pada tingkat mikro, kecil, dan menengah dan menciptakan keadilan sosial ekonomi. Khususnya, penelitian ini berupaya menganalisis efek pemberdayaan sosial-ekonomi pada penerima manfaat melalui instrumen keuangan Islam yang dikeluarkan oleh Pemerintah Kota Bandung, yang disebut 'Pinjaman Lunak Mesra' atau 'Kredit Mesra'. Penelitian ini dilakukan di beberapa tempat di Kota Bandung, Jawa Barat, Indonesia, yang berfokus pada PD. BPR Kota Bandung dan Masjid Baitul Ma'mur, Kabupaten Bandung Kidul. Dalam penelitian ini, deskriptif dengan metode kualitatif digunakan untuk menganalisis penelitian ini dengan triangulasi teknik menggunakan Analisis Data, Penyajian Data, dan Penggambaran Kesimpulan dan Verifikasi.

Penelitian ini membuktikan bahwa peningkatan positif terjadi pada penerima manfaat setelah menerima program Kredit Mesra. Hal ini terlihat dari pencapaian Indeks Pemberdayaan yang telah dicapai oleh para penerima manfaat. Peningkatan tersebut memengaruhi aspek sosial-ekonomi-spiritual para penerima manfaat. Penerima manfaat dapat menjalankan program ini untuk mendapatkan pendapatan mereka melalui bantuan modal yang digunakan dalam meningkatkan kondisi ekonomi mereka. Selanjutnya, perubahan sosial dalam interaksi dan keterlibatan dalam kegiatan sosial, spiritual, dan sosial-spiritual menjadi tolok ukur bahwa program ini juga mempengaruhi banyak aspek masyarakat yang berbeda.

Kata Kunci: Ekonomi Syariah, Pemberdayaan, Perubahan Ekonomi-Sosial-Spiritual